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(E) ENTREVISTA. PATRICIO VALLESPÍN, ex gobernador regional sobre el fin del Pacto por una Región Sostenible e Inclusiva: 

“La decisión perjudica a la región, porque 
no era el pacto del gobernador Vallespín. 
Era el pacto de los actores productivos” 
Carlos llabaca 

carlosilabacardiariollanquihue.cl 

adecisión anunciada por 
L el gobernador regional, 

Alejandro Santana, de 
poner fin el próximo mes de 
octubre al “Pacto por una Re- 
gión Sostenible e Inclusiva”, 
cuya secretaría técnica está a 
cargo dela Universidad de Los 
Lagos, generó una reacción in- 
mediata desu principal impul- 
sor, el ex gobernador Patricio 
Vallespín. Junto con lamentar 
lamedida, fuecrítico y aseguró 
questo “perjudicará ala re- 
gión”. 

Vallespín recibió la noticia 
en Chile, ya que se encuentra 
radicado en México, dondetra- 
bajacon instituciones universi- 
tarias nacionales e internacio- 
nales en temas de competitivi- 
dadterritorial. Desde allí, recal- 
có que “los pactos y los acuer- 
dosentrelosactores públicos y 
privados son el motor deldesa- 
rrollo” y lamentó que no se 
confíe en lacooperación públi- 
co-privada, la que, según afir- 
mó, “eslo que hoy ha funciona- 
doenelmundoen cuanto ade- 
sarrollo regional”. 

Asimismo, desmintió que 
elPactono tenga métricas con- 
cretas para medir sus resulta- 
dos y recordó que, a partir de 
este trabajo, se definieron 200 
compromisos, que son accio- 
nesacordadas por los sectores 
productivos y articuladas con 
sus respectivos indicadores. 
Por ello, estimó que está en 
riesgo el avance logrado con 
entidades públicas como Corfo 
oel Ministerio de Ciencia y Tec- 
nología. 

“LUNA VISIÓN ERRADA” 
-¿Cómo recibió la noticia del tér- 
mino del proyectocon laUniversi- 
dad de Los Lagos, que hoy estáa 
cargo dela secretaría técnica del 
“Pacto por una Región Sostenible 
elnclusiva”? 
-Creo que hay una visión erra- 
da delo ques el pacto. El pac- 
tonos el proyecto con la Uni- 
versidad de los Lagos; esa es 
una mirada reducida deltema. 
Es un instrumento que ayuda- 
baatodo el andamiaje y estruc- 
tura de funcionamiento deuna 
nuevaforma de concebir el de- 
sarrollo territorial en coopera- 

  

CEDIDA 

VALLESPÍN FUE GOBERNADOR REGIONAL ENTRE 2021 Y2025, 

“Está lejos de ser sólo 
un diagnóstico. Pare- 
ce que el gobernador 
nunca leyó el conte- 
nido del pacto pro- 
iamente tal, ahí 
lay compromisos 

queson acciones 
concretas” 

“No se cree, parece, 
enla cooperación pú- 
blico-privada, con 
contenido, con insti- 
tucionalidad, con go- 
bernanza, quees lo 
que hoy en el mundo, 
en desarrollo regio- 
nal, ha funcionado” 

ciónpúblico-privada. Estálejos 
de ser solo un diagnóstico. Pa- 
rece que el gobernador nunca 
leyóel contenido del pacto co- 
motal, donde hay compromi- 
sos que son acciones concre- 
tas. De hecho, el Centro Regio- 
nal de Economía Circular que 
seestá postulando y para el cu- 

al el gobernador Santana dice 
“hemos puesto recursos”, esa 
fue una iniciativa que surgió de 
nuestra administración. La 
alianza con el Ministerio de 

Economía la construimos no- 
otros, porque el pacto precisa- 
mente permitía eso. Los fon- 
dos de competitividad, que 
efectivamente están alineados 
con el pacto, también queda- 
ron listos en nuestra adminis- 
tración, porque teníamos esa 
mirada de cooperación públi- 
co-privada, que es como lo ha- 
cen los territorios que han 
avanzado enserio. Hay más de 
200 compromisos con avances 
concretos; noes teoría, son ac- 

ciones. Pregúntenle alos tripu- 
lantes de la Marina Mercante 
qué significa ahora el simula- 
dor, quees uninstrumento cla- 
ve para las capacitaciones y 
exigencias que la autoridad 
marítima va estableciendo, y 
que hoy se realizan en Puerto 
Monttgracias aun acuerdo con 
Armasur derivado del pacto. 
Pregúntenle a la Cámara de la 
Construcción lo que significa- 

ban los avances instituciona- 

1es,los acuerdos que se podían 
tomar parano actuar cada uno 
porsu lado (...) La decisión per- 
judica a la región, porque no 
erael pacto del gobernador Va- 
llespín. Erael pacto delosacto- 
res productivos con visión de 
futuro, articulados cada uno 
con los desafíos de lo que se 
viene en la actividad producti- 
va en el marco del cambio cli- 
mático. 

  

  

“PACTO PUEDE SUBSISTIR” 

-¿Esto acaba con el pacto? 
-Se debilita una institucionali- 
dad de apoyo, pero si los acto- 
res privados quieren seguir 
con sus gobernanzas, interac- 
tuandoeinvitando alas autori- 
dades, pueden seguir sin nin- 
guna duda. El pacto puede te- 
ner vida propia. Que no tenga 
la Secretaría Ejecutiva, claro, 
debilita el accionar, porqueal- 
guien tiene que, por decirlo 
así, gerenciar. De hecho, tenía- 
mos ahí avanzadas conversa- 
ciones con Corfo, donde había 
una alianza detrabajo que con 
esto probablemente se perde- 
rá, para crear un instrumento 
defomento para que la gestión 
del pacto pudiera estar garan- 
tizada. Lo mismo con el Minis- 

terio de Ciencia y Tecnología, 
donde probablemente todo 
quedará botado. Todo eso era 
parte de la construcción. 

-El gobernador plantea que hay 
quedejarlos diagnósticos ypasar 
alaacción. ¿No está de acuerdo? 
-Sin duda, no leyó el pacto. Así 
declaro. Por ninguna parte lo 
ha leído, porque los compro- 
misos son todas acciones y tie- 
nen la gran gracia de que son 
losactores privados y públicos 
quienes se ponen de acuerdo 
en lo que quieren hacer. Por 
tanto, esa frase cliché, que se 
repite muchas veces, enel caso 
del pactonoaplica. Lamétrica 
queéldice que notienetampo- 
co aplica, porque para la gran 
mayoría de los compromisos, 
las propias gobernanzas cons- 
truían los indicadores para el 
seguimiento. Y, por cierto, des- 
pués hay que hacer el trabajo 
de queesosindicadores se mi- 
dan, y eso es parte de lo que 
tendría que seguir haciéndose 
yenlo que las gobernanzas es- 

taban avanzando. El goberna- 
dor Santana se reunió con los 
presidentes delas gobernanzas 
para hacer la transición ade- 
cuada y todos los privados le 
dijeron: “Continuemos con es- 
to, porque es nuestro trabajo, 
es nuestro producto, no del go- 
bernador Vallespí. Y él se 
comprometió a avanzar. (...) 
Parece ser que borrar lo que 
otros hacen es parte de la prác- 
tica de la mala política. 

PRIORIDADES 
-¿Creeusted que elmarcoenelcu- 
al se ha desenvuelto esta nueva 

administración, conrecortes de 
recursos de por medio, justifica 

buscar otras dinámicas queapor- 
tenalaregión? 
-Los recursos siempre son in- 
suficientes. El tema son las 
prioridades (.... Pero la gracia 
que tenía justamente el pacto 
era quese podían movilizar re- 
cursos del nivel nacional que, 
sumados a los regionales, ha- 
cían que los recursos de la re- 
gión rindieran más; e incluso 
actores privados estaban dis- 
ponibles a aportar recursos. 
Ese era el diseño que estaba 
detrás del fina ..En

  

Core Casanova 
critica recorte en 
subsidios térmicos 
y acusa negligenci; 

eEl consejero regional por 
Osorno, Alexis Casanova (RN), 
denunció una “negligente” ges- 
tión de la Seremi de Vivienda 
tras la drástica reducción de 
subsidiosde mejoramientotér- 
mico en Los Lagos, donde 
—según publicó ayer este Dia- 
rio-más del 62% de los postu- 
antes para 2025 quedaron fue- 
ra. “Este es un golpe directo a 
las familias más vulnerables en 
uno de los inviernos más du- 
ros”, afirmó. 

Casanova cuestionó la falta 
de coherencia del gobierno, se- 
ñalando que la medida impide 
cumplirlas metas de desconta- 
minaciónen Osorno y otras ciu- 
dades. Advirtió que la baja eje- 
cución nosoloafecta aquienes 
pasarán frío, sino también a 
pymes y al empleo local. 

El consejero anunció que 
exigirá al Ministerio de Vivien- 
dareasignar recursos y pedirá 
explicaciones por loscriterios 
técnicos que llevaron a este 
retroceso. (3. 

  

 
todoesto, sise seguía elimpul-
sodelo quenosotros dejamos,
había una forma de financia-

¡ento público-privado de las
iniciativas. Silas prioridades no
van de la mano con lo que es
construir desde el territorio,
con el acuerdo público-priva-
do, la sostenibilidad con com-
promisos que en el tiempo se
van planificando y ejecutando
=que son acciones concretas—
, sin duda que es otra mirada
delo queson las prioridades. Y
cada gobierno tiene que res-
ponder porello. Yo creo queel
pacto es un gran instrumento.
de alianza conel gobierno na-
cional, del colorquesea. Note-
nía una inclinación político-
partidista. Era una concepción
de desarrollo sobre cómo los
territorios se hacen competiti-
vos. Y el pacto era un instru-
mento que permitía avanzar
haciala competitividad territo-
rial. Eraun instrumento de ab-
soluta coherencia, construido,

    

 además, con las universidades
regionales, porque todas parti-
ciparon en distintas instancias
del pacto. 03 

Un dron de alta 
tecnología vigilará 
el perímetro de la 
cárcel Alto Bonito 

eUn moderno dron dealtatec- 
nología reforzará la seguridad 
perimetral del Complejo Peni- 
tenciario de Puerto Montt, con 

elobjetivo de combatir ellanza- 
miento de drogas y teléfonos 
celulares desde el exterior del 
recinto. El vehículo aéreo no tri- 

pulado, avaluado en$7,5millo- 
nes y entregado en comodato 
por la municipalidad, permiti- 
rá a Gendarmería efectuar una 

supervisión constante del perí- 
metro. La tecnología del equi- 
pofacilitará el registro audiovi- 
sual y la detección de objetos 
lanzados hacia el interior de la 
cárcel. Estas imágenes podrán 
ser utilizadas como medios de 
prueba para fundamentar la 
persecución penal. Parasuma- 
nejo, un grupo de funcionarios 
de Gendarmería fue capacitado 
y debió obtener una licencia 
otorgada porla DGAC. 03
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